

Erfahrungsbericht über den Aufenthalt an der Partneruniversität

Mobilitätsprogramm	SEMP (Erasmus)
Partneruniversität	UNIVERSITY COLLEGE DUBLIN NATIONAL UNIVERSITY OF IRELAND, DUBLIN
Semester	Sommersemester
Besuchtes Studienfach	Studienstufe: Bachelor
Name und E-Mail fakultativ	

Gesamteindruck Mobilitätsaufenthalt bitte kurz in 4-5 Sätzen beschreiben	Meinen Gesamteindruck in Dublin würde ich als sehr positiv begründen. Ich habe meinen Aufenthalt wirklich sehr genossen und würde jederzeit wieder einen Austausch in Dublin machen. Ich hatte nur einen Monat mit den Covid-Einschränkungen gelebt bis alles aufgehoben wurde. Ich konnte daher Dublin sowie den Rest von Irland in vollen Zügen geniessen.
Einreise / Ankunft Einreiseformalitäten, Visum	Ich habe kein Visum für Irland benötigt. Ich musste nur geimpft sein für die Einreise ins Land. Alle Uniformalitäten wurden von der Uni sehr gut vorab kommuniziert. Daher verliefen die Einreise sowie auch der Aufenthalt problemlos.
Zimmersuche / Wohnen Hilfreiche Kontaktdaten	Für mich stand schon sehr früh fest, dass ich am Campus leben möchte. Auf dem Campus gab es verschiedene Wohnkomplexe, die unterschiedlich gut und teuer waren. Ich habe im Glenomena-Komplex gewohnt, welches man als eher mittelmässig gut einstufen kann. Es war nicht schlimm aber noch einmal würde ich es glaub nicht wählen. Die neuen Villages waren sehr schön und wenn man ok damit ist ein Bad zu teilen ist auch das Merville nicht schlecht. Ich habe in einer 6er WG ausschliesslich mit Irinnen gelebt, was wirklich sehr toll war, da sie über alles Bescheid wussten und mir jederzeit mit allem geholfen haben. Das einzig komische allerdings in allen Wohnungen war, dass es keinen Ofen gab. Die Anmeldung für das Zimmer ist nicht kompliziert. Man wird ca. einen Monat im vornherein von der Uni informiert über den Ablauf. Falls ihr jedoch nichts bis dahin hört, würde ich mich melden, damit ihr nicht ohne einen Platz dasteht.
Öffentliche Verkehrsmittel Bahn, Bus, Erreichbarkeit Uni	Die Öffentlichen Verkehrsmittel in Irland sind sehr gut, abgesehen davon, dass sie manchmal etwas zu spät sind. Es gibt eine Busstation in jeder Ecke. Von der Uni bis hin zum Stadtzentrum sind es etwa 20 min. Hierzu sind die Verbindungen 39a und 46a wichtig. Eine Busfahrt kostet ca. drei Euro. Ich habe mir schon zu Beginn eine Busfahrkarte gemacht, die sogenannte Leapcard, die ihr per App jedes Mal aufladen könnt. Ihr könnt die Card online erstellen und dann in der Stadt im Office abholen. Kleiner Tipp für die Busse: Damit der Bus auf eurer Station anhält, müsst ihr ein Handzeichen machen. Sonst hält der nicht.
Vorbereitung Studium Kursanmeldungsprozedere, Sprach- u. Studiennachweise	Die Anmeldung für die Module wird auch von der Uni vorab kommuniziert. Der Prozess ist auch hier sehr einfach. Ihr könnt euch vorab für die Kurse anmelden und dann in den ersten zwei Wochen entscheiden, ob es euch interessiert oder nicht. Falls ihr keinen freien Platz findet in einem Kurs, würde ich trotzdem den Professor anschreiben. So habe ich nämlich einen Platz in einer Vorlesung bekommen, die online schon voll war.

Infos Universität Lage, Grösse, Infrastruktur	Die UCD liegt im Süden der Stadt und ist 20 min von der Stadt entfernt. Zu Fuss erreicht ihr das Meer in ca. einer Stunde. Der Uni Campus ist riesig und vergleichbar mit einem kleinen Dorf in der Stadt. Von der einen Seite bis zur anderen Seite des Campus sind es ca. 25 Min. zu Fuss. Der Campus ist sehr vielfältig aufgebaut. Es hat alles, was man benötigt: einen Supermarkt, Apotheke, Fitnesscenter, Schwimmbad, Cafés etc. man kann gut spazieren gehen, da der Campus sehr grün und viele Seen und Teiche anbietet.
Sprachkurse an der Universität besucht Kursinhalt, Nutzen	Ich habe keinen Sprachkurs besucht.
Studieren an der Universität Kursinhalte, ECTS, Anrechnungen, Prüfungen	Ich habe vier Module mit insgesamt 25 Credits gebucht. Die Module geben jeweils 5 oder 10 Credits und sind dabei in verschiedenen Kategorien oder Levels eingestuft. Austauschstudenten dürfen die Levels 1 bis 3 auswählen. Dabei sind die Assignments immer aus einer Kombination von Essays, Vorträgen, Postern und Prüfungen aufgebaut. Die Kommunikation mit den Dozenten war dabei immer sehr gut. Sie antworten einem sehr schnell und sind für Fragen und Probleme immer da.
Betreuung an der Universität Mobilitätsstelle, International Relations Office, Studienberater, Mentoren, Studierendenkontakte	Die Betreuung von der Uni ist wirklich sehr gut. Für jeden Bereich hat man eine zuständige Ansprechperson. Sie antworten auf alle Emails sehr schnell. Wenn nicht am gleichen, dann sicher am nächsten Tag. Wir hatten bereits vor dem Aufenthalt ein Zoom Meeting, in dem wir uns alle kennenlernen durften und alle möglichen Fragen beantworten. Es sind alle sehr hilfsbereit, die gilt für Dozenten, Berater sowie Mitstudenten.
Kostenplanung Lebenskosten, Studienmaterial, Geldüberweisungen	Die Lebenskosten in Dublin sind günstiger als in der Schweiz, abgesehen vom Wohnen. Essen und Ausflüge sind dagegen schon billiger als in der Schweiz. Ich kann keinen konkreten Vorschlag machen, aber ich würde schon sagen, dass Dublin eine etwas teurere Stadt ist in Europa und man sich deshalb schon etwas ansparen sollte vor dem Aufenthalt.
Leben / Freizeit Treffpunkte, Sport, Kultur	Nachdem alle Einschränkungen aufgehoben wurden, kehrte in Dublin Normalität ein. An der Uni konnte man sehr viel Sport treiben und sich zu vielen Clubs und Societies einschreiben, die wöchentlich Events planten und bei denen es oftmals Free Pizzas oder Donuts gab. Ausserhalb der Uni ging es in die Stadt. Dublin hat unzählige Pubs, Bars und Restaurants, sehr oft mit Livemusik mit wirklich sehr guter Stimmung. Am Campus gibt es dann auch noch das sogenannte Clubhaus, also den Campus Pub nur für Studenten. Dort war immer gute Stimmung mit vielen Events wie Karaoke, Quiz oder Bingo Nights.
Vergleich Universitäten Was ist besser/schlechter an der Partneruniversität als an der Universität Luzern	Der Vergleich mit der Unilu ist etwas schwer. Die UCD ist eine sehr grosse Uni, die stark international veranlagt ist und die Unilu ist eine kleine familiäre Uni. Hier kommt es also ganz drauf an, was man lieber mag. Was ich allerdings sagen kann ist, dass man an der UCD trotz der Grösse sehr schnell gute Freunde finden konnte. Es sind wirklich alle sehr nett und hilfsbereit und kommen sehr gerne auf einen zu.
Gründe Aus welchen Gründen strebten Sie einen Mobilitätsaufenthalt im Ausland an?	Ich würde euch einen Austausch wirklich sehr ans Herz legen. Es ist eine tolle Erfahrung mal etwas ganz anderes zu sehen und zu machen. Für mich persönlich war Dublin die perfekte Stadt und darum kann ich es nur empfehlen euer Erasmus dort zu machen.
Dauer Halten Sie rückblickend die Dauer Ihres Mobilitätsaufenthaltes für	genau richtig